
公務人員退休撫卹基金管理局揭牌 考試院黃榮村院長

的期勉 

首先感謝本院各部會在這次立法院三讀過程裡面，

前置作業作得很順利，當時我們秘書長、周部長、周副

院長還有相關的幾位首長，在立法院順利的排除困難，

迅速通過，該廢止的，或該制定的法案，才有今天管理

局的揭牌。第二，這是考試院部會有始以來第一個「局」，

也是一個以首長制運作的基金管理機關，恭喜公務人員

退休撫卹基金管理局，也恭喜新任陳局長。更重要的是，

剛剛聽他說最近經濟有慢慢回溫，補一點去年的虧損，

不過不要講太大聲，好事情要慢慢做。 

退撫基金最重要的任務，就是積極提升長期而穩健

的投資績效，確保基金永續經營。管理局在揭牌以後，

應該更有效地做好這件事情。今年 7月 1日以後新進公

教人員將採行退撫儲金新制，因為目前軍、公、教都在

基金管理局裡面運作，新制度的設計除了參酌世界先進

國家公部門退休年金機制的發展趨勢之外，由確定給付

制改為確定提撥制，112年個人專戶新制就是採用確定

提撥制，但是還有確定給付制仍在運作。 



個人專戶制可避免支出大於收入財務失衡之問題，

是本次修法很重要的一件事情。且現行退撫基金明確化

撥補機制，可以確保基金財務衡平永續，免去二度年改

疑慮，而且允許個人自主投資建立永續退休金制度，目

前規劃積極型、穩健型跟保守型三種，中間還是有可能

有其他 combination(組合)，日後基金管理局會慢慢來

推動。 

我們都深切期許基金管理局能在組織改造後，能建

構完善的新進公教人員的個人專戶，而且設計不同投資

組合方案來供新進公教人員選擇，累計投資效益，確保

公務人員權益。更重要的是，原來的基金財務缺口有二

個，一個是小缺口，一個是大缺口，都已經入法撥補，

希望它能永續經營，而且一路長虹。謝謝大家！ 


